
Projet de MARCHE CoeXisTer

Pourquoi me suis-je proposé de porter le projet de cette marche ?

Après 9 années de présidence du CCFD Terre Solidaire délégation diocésaine de ROANNE 42, j’ai

rejoint Pax Christi LYON, j’en suis membre actif. J’ai participé aux travaux de la commission pour la paix entre

Palestiniens et Israéliens.

En 2011, j’ai fait un voyage en Palestine et en Israël

organisé, pour le CCFD Terre Solidaire, par Françoise GUYOT.

J’ai touché du doigt la réalité du pays, et j’ai constaté comment le

fossé se creusait entre les communautés, et le rôle politique

cynique, éhonté et désespérant joué par certains. Puis en 2013,

du 24 juin au 25 décembre, j’ai marché, depuis Notre Dame de la

Paix à Bourg de Thizy jusqu’à la Basilique de la Nativité à

Bethleem. Les négociations pour une paix durable sous l’égide de l’ONU se poursuivaient. Le 24 mai 2014,

l’équipe diocésaine de Roanne avait prévu d’organiser une animation. Tous étaient mobilisés pour la cause de

la Justice, la conférence de notre ancien président national René VALETTE venant chapeauter notre initiative.

Ce jour-là, coïncidence le Pape François atterrissait à TEL-AVIV, aucun accord de paix avait été trouvé.

Pourquoi cette marche aujourd’hui ?

Lors de notre dernière assemblée diocésaine le 8 février 2024, j’ai exposé l’idée qui m’était venue le 8

décembre 2023, et que j’avais perçue alors comme irréaliste. Elle consistait à relier à pied, AUSCHWITZ à

JERUSALEM, dans l’esprit de la marche non-violente JAI JAGAT organisée par RAJAGOPAL entre NEW

DELHI et GENÈVE, elle était motivée par la célébration des 150 ans de la naissance de GANDHI en INDE et

des 100 ans de la création de la société des nations à GENEVE.

L’équipe roannaise m'a mandaté pour étudier la faisabilité du projet. Il n'aura du sens que s'il

rencontre le soutien des trois religions d’ABRAHAM et des laïques convaincus par la raison.

Pourquoi choisir AUSCHWITZ comme point de départ ?

Nous avons besoin de répondre au traumatisme encore présent chez les Juifs, cette horreur absolue a

blessé l’ensemble de la conscience humaine et nous ne devons pas non plus ignorer ce que les communistes,

les tsiganes, les homosexuels ont souffert à cette époque. Nous devons aussi prendre en compte le destin

des Palestiniens après la NAKBA.

Nous sommes particulièrement conscients que l'objet même de ce projet ne pourra supporter la

moindre interprétation malveillante. Cette marche convergente vers JERUSALEM doit traduire, précisément,

la volonté, des participants, du vivre ensemble et du coexister, sans donner de leçon, mais en apportant

humblement le témoignage de leur propre vécu en France et en Europe.

En concrétisant pendant 3100 km et 7 mois de coexistence entre les marcheurs, et en médiatisant

cette marche nous espérons être accompagné dans les pays traversés : POLOGNE, SLOVAQUIE, HONGRIE,

ROUMANIE, BULGARIE, TURQUIE, SYRIE, LIBAN, JORDANIE, PALESTINE, ISRAËL, et ainsi attirer

l’attention du monde vers plus de fraternité, et de montrer que la non-violence n’est pas un gadget, mais un

outil essentiel pour régler les conflits dans ce monde.

Des Arabes et Juifs Israéliens, des Palestiniens natifs et réfugiés, espèrent la paix dans la justice et le

respect de l’autre. C'est bien là l'esprit du Kairos Palestine. Notre responsabilité d’humain conscient des

réalités du monde nous oblige.



Pour donner une dimension Européenne voir Mondiale à ce mouvement, faciliter la communication

interne et externe vers les médias, favoriser la mobilisation inter-religieuse, nous avons besoin de vous où

vous vivez.

Comment organiser cette marche ?

Pour qu’elle voit le jour, il est important que son organisation soit collective et repose sur des structures

de bénévoles ayant pignon sur rue et particulièrement motivé. Cette marche sera autogérée par les

participants permanents, c’est-à-dire les 48 marcheurs des 3 religions d’ABRAHAM et des laïcs, inscrits

préalablement pour parcourir l’ensemble du trajet (des équipes se reliant pourront se créer pour l’occasion).

L’organisation de l’ensemble sera divisé en 5 commissions fonctionnelles :

1) Itinéraire et organisation de l’intendance.

2) Gestion administrative et demande d’autorisation diverses.

3) Formation des participants et des soutiens.

4) Relation avec les médias et les réseaux sociaux.

5) Reportage journalistique et construction de la mémoire.

6), Financement participatif.

Chaque commission pourra se faire aider par des personnalités compétentes, la décision finale

reviendra au groupe des 48 organisé en réseau. La préparation sera assumée par ce groupe. Nous espérons

que le CCFD Terre Solidaire hébergera ce groupe sur « La Place ».

La marche pourrait se dérouler en autonomie logistique chacun assumant le transport de son matériel

(couchage sous tente, repas, etc…). Les étapes devraient être d’une vingtaine de kilomètres, sur 6 jours. Les

autorisations seront demandées préalablement. Les marcheurs occasionnels seront intégrés au groupe et leur

avis sera recueilli et dans la mesure du possible incorporé. Un départ début juin serait-il envisageable ? Mais

laissons de préférence le groupe de préparation décider ensemble.

Comment nous éclairer ?

Faites connaitre vos intentions :

A) Voir ce projet se réaliser.
B) Faire connaitre autour de vous ce projet.
C) Marcher jusqu’à JERUSALEM.
D) Marcher une partie de l’itinéraire : en Europe, au moyen orient.
E) Participer à une commission de préparation.
F) Décider avec nous à ND de la PAIX le 1 avril à partir de 14h.

En laissant votre message à ccfd42.roanne@ccfd-terresolidaire.org avec pour objet CoeXisTer

C’est au nom de PAX CHRISTI LYON, de la Délégation territoriale du CCFD Terre Solidaire de
ROANNE, et renforcé par le Mouvement pour une Alternative Non-Violente de LYON que nous attendons
votre avis. Nous nous réunissons le lundi de Pâques 1 avril 2024, Chapelle Notre Dame de LA PAIX à

THIZY LES BOURGS, votre présence ou votre réponse transmise nous serait utile pour prendre notre
décision de poursuivre ou d’abandonner ce projet.

Dans l’attente d’entendre votre point de vue et de concevoir une suite à ce rêve fou, dans ce contexte
démoniaque, recevez NOTRE espérance pour une terre solidaire et la construction d’une fraternité universelle.

Dominique REJEAUNIER


